



























umum tersebut yaitu memperbolehkan penjatuhan hukuman mati sebagai hukuman takzir manakala kemaslahatan umum menghendaki demikian atau kerusakan yang diakibatkan oleh pelaku tidak bisa ditolak kecuali dengan jalan membunuhnya, seperti menjatuhkan hukuman mati kepada mata-mata, penyeru bid'ah (pembuat fitnah) dan residuevis yang berbahaya.

Karena hukuman mati merupakan suatu pengecualian dari aturan hukuman ta'zir, hukuman tersebut tidak boleh diperluas atau diserahkan seluruhnya kepada hakim seperti halnya hukuman-hukuman takzir yang lain. Hal ini karena penguasa harus menentukan macam tindak pidana yang boleh dijatuhi hukuman mati. Para fukaha telah berijtihad dalam menentukan tindak pidana-tindak pidana tersebut. Mereka menetapkan bahwa hukuman mati tidak boleh dijatuhkan kecuali apabila kebutuhan menuntut diterapkannya demikian, yakni manakala pelaku terus mengukangi tindak pidananya dan tidak ada harapan untuk memperbaikinya atau bila membunuhnya adalah suatu kebutuhan untuk mencegah kerusakan dan memelihara kemaslahatan masyarakat darinya.

Ulama Hanafiyah secara umum membolehkan hukuman mati sebagai takzir dengan menanamkan hukuman ini sebagai hukuman politik (siyasah). Sebagian Ulama Hanabilah, khususnya Ibnu Taimiyah dan muridnya, Ibnu Qayyim, dan sebagian kecil ulama malikiyah, mengadopsi pendapat ini. Kebanyakan tindak pidana yang





merupakan batas tertinggi bagi bagi seorang hamba yang melakukan tindak pidana *qasaf*. Bila jumlah tersebut dikurangi satu, akan menjadi batas tertinggi hukuman takzir, yaitu 39 kali. Adapun menurut Abu Yusuf, lafal hudud adalah batas tertinggi bagi orang-orang merdeka dan sedikit-sedikitnya adalah delapan puluh kali dera. Karena itu, apabila dilakukan analogi, seharusnya batas tertinggi hukuman dera adalah 79 kali dera. Akan tetapi, Abu Yusuf mengikuti tindakan Ali Bin Abi Thalib yang menjadikan batas tertinggi tindak pidana ta'zir sebanyak 75 kali dera. Artinya, batas terendah untuk orang merdeka (delapan puluh kali dera) dikurangi lima.

Dalam mazhab Syafi'i terdapat tiga pendapat. Pendapat pertama sesuai dengan pendapat Abu Hanifah dan Muhammad. Pendapat kedua sesuai dengan pendapat Abu Yusuf. Adapun pendapat ketiga mengatakan bahwa hukuman dera dalam tindak pidana ta'zir boleh lebih dari 75 kali, akan tetapi tidak boleh lebih dari seratus kali, dengan syarat takzir tersebut hampir sejenis dengan tindak pidana hudud (yang dijatuhi hukuman hudud). Contohnya, tindak pidana bermain-main dengan perempuan (bercumbu) dijatuhi hukuman dera yang kurang dari hukuman hudud tindak pidana zina walaupun boleh lebih dari hukuman hudud tindak pidana *qasaf*.

Dalam mazhab Hambali ada lima pendapat. Tiga diantaranya sama dengan pendapat mazhab Syafi'i. Pendapat yang keempat mengatakan bahwa hukuman dera tidak boleh menyamai hukuman

















